



## Conférence

### "Pierre-Paul Riquet et Toulouse"

*Au moment où se décide la construction du canal du Midi, appelé à l'époque « canal des Deux-Mers », Pierre-Paul Riquet est un des hommes les plus riches de la province, puisqu'il est fermier général des gabelles pour tout le Bas-Languedoc et son siège est à Toulouse. Il a une affection particulière pour la ville de Toulouse, puisque c'est de là qu'il fera partir son canal. D'ailleurs, c'est à Toulouse qu'à lieu en 1667, la cérémonie fastueuse d'inauguration de ce chantier pharaonique pour l'époque.*

*Cette conférence présentera donc :*

- Les Toulousains importants, dont l'archevêque Charles-François d'Anglure de Bourlemont, l'intendant du Roi, ou le cardinal de Bonzi et d'autres encore, qui ont contribué à la réussite de ce chantier.*
- Les diverses maisons louées ou possédées par Riquet à Toulouse et ce qu'il y faisait.*
- L'importance du port de l'Embouchure aux Sept Deniers et du port Saint-Sauveur dans l'économie du canal. (Avec l'histoire de la construction des différentes écluses de Toulouse)*
- La maladie, la mort et l'inhumation de Riquet à Toulouse, du domaine de Frascati (actuel Jardin des Plantes) jusqu'à la cathédrale Saint-Etienne où il repose.*

***Durée 1 heure***

***Pour contacter Monique Dollin du Fresnel : [acteurcanal@gmail.com](mailto:acteurcanal@gmail.com)***